

El Sol de Puebla

Excluyen a Puebla de los estados con afectaciones económicas por Trump

Carolina Vega

Martes 21 de marzo de 2017

La consultora Fitch Ratings excluyó a Puebla de las entidades federativas con más riesgo de sufrir un impacto en su economía debido a las medidas proteccionistas al comercio exterior anunciadas por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump.

En su informe “Impacto de Políticas Proteccionistas de Estados Unidos sobre las Entidades Federativas con Mayores Vínculos Socioeconómicos”, la calificadora de riesgo evaluó qué zonas de México tendrían más problemas financieros si Trump cumple su promesa de restringir el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y gravar las remesas enviadas por los migrantes a sus estados natales.

A pesar de que Puebla exporta gran parte de su producción manufacturera y es el quinto estado con mayor captación de remesas, Fitch Ratings no consideró a la entidad federativa entre las posibles perjudicadas por estas políticas estadounidenses.

Los estados más vulnerables frente a la posible limitación de la exportación de productos ‘made in’ México al país vecino serían, siempre según este reporte, Chihuahua, Baja California, Coahuila, Tamaulipas, Aguascalientes, Sonora, San Luis Potosí, Guanajuato y Nuevo León.

“En estos, la exposición al intercambio comercial con Estados Unidos es considerablemente mayor que en los demás estados calificados por Fitch, por lo que serían más vulnerables a las políticas proteccionistas que se llevarán a cabo eventualmente”, afirmó.

Michoacán, Guerrero y Oaxaca, mucho más alejados de la frontera norte, también sufrirían el gobierno de Trump, pero por su amenaza de aplicar impuestos a las remesas, debido al gran volumen de recursos procedentes de esta vía que absorben –se ubican según el Banco de México (Banxico) entre las 10 entidades federativas con mayor recepción- y a la debilidad de su economía.

“(…) Si se gravaran las remesas y no se realizara una sustitución en los medios para su envío, la situación económica de estos estados podría empeorar como consecuencia de un menor consumo interno y mayor desempleo”, advirtió Fitch Ratings.

Puebla recibió durante el año pasado mil 462.8 millones de dólares en remesas, siendo en esta variable sólo superada por, además de Michoacán, Estado de México, Guanajuato y Jalisco. Esta posición preponderante no sería, según la agencia calificadora, una señal positiva para la economía estatal.

“Los estados con mayor flujo de remesas y migrantes reportan los índices más altos de pobreza y marginación, además de enfrentar retos importantes en materia de competitividad y gobernabilidad”, describió. “Por lo tanto, la agencia opina que la economía de estos estados es débil”.